

---

**Große Anfrage**

**Drs. 0657/XXI**

TOP 19.7

---

Ursprung: **Große Anfrage**  
Initiator: **Tierschutzpartei**

Beratungsfolge:

Datum	Gremium /Sitzung	Beratungsstand
25.01.2023	BVV 013/XXI(BVV)	schriftlich beantwortet

## **Baumpatenschaften**

Wir fragen das Bezirksamt:

1. Ist dem Bezirksamt bekannt, ob und wie viele Baumpatenschaften es im Bezirk Spandau gibt?

Antwort zu 1.: Baum- und Gießpatenschaften werden im Bezirk Spandau seit vielen Jahren beworben. Patenschaften bestehen vorrangig für einzelne Straßenbäume. Es gibt aber auch Patenschaften für Flächen des Straßenbegleitgrüns sowie Gießpatenschaften in unterschiedlicher Form. Beispielsweise kann hier die Aktion „Ein Herz für Straßenbäume“ im Quartier Heerstraße Nord genannt werden.

Die Gießpatenschaften werden statistisch nicht erfasst. Eine belastbare Gesamtzahl der bestehenden Patenschaften ist daher aktuell nicht verfügbar. Die statistische Erfassung wird aufgrund knapper Personalkapazitäten bis auf weiteres auch nicht nachgeholt werden können.

Als Näherungswert kann die Anzahl der Patenschaften aus dem Jahr 2014 mit über 100 Pflegepatenschaften für Straßenbäume genannt werden. Diese Zahl dürfte derzeit deutlich höher liegen.

2. Welche Möglichkeiten haben an einer Baumpatenschaft interessierte Bürgerinnen und Bürger, eine solche zu übernehmen? Gibt es hierzu Projekte in Spandau und wenn ja, welche?

Antwort zu 2.: Zur Anbahnung von Baumpatenschaften empfiehlt sich die formlose Kontaktaufnahme mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Straßen- und Grünflächenamtes.

---

beantwortet     schriftlich  
 PersFinFM     BiKuS     Ord     Bau     SozBüD     JugGes

- 
3. Ist dem Bezirksamt bekannt, dass der Zugang zu Wasserressourcen ein Problem bei der Übernahme von Baumpatenschaften darstellt?

Antwort zu 3.: Ja.

4. Bestehen seitens des Bezirksamtes Spandau Pläne, künftig Projekte hinsichtlich Baumpatenschaften zu initiieren bzw. zu fördern

Antwort zu 4.: Das Bezirksamt initiiert in unregelmäßigen Abständen immer wieder eigene Projekte für die Pflege von Straßen- und Anlagenbäumen oder nimmt an Projekten des Landes Berlin teil, zuletzt an der Aktion „Stadtklimabäume“, bei der die Pflanzung von Bäumen auf Privatgrundstücken beworben und gefördert wurde. Darüber hinaus wurde im zuständigen Fachausschuss in diesem Jahr sehr konstruktiv gemeinsam an weiteren Kooperationsmöglichkeiten gearbeitet.

Berlin, den 15.02.2023

Schatz  
Bezirksstadtrat